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据齐鲁晚报报道，近6万济南
“奥运宝宝”明年将到入园年龄，

省城部分幼儿园提前一年开始接
受报名，有的已经报满。其中公立
幼儿园因其收费低、质量好而备
受欢迎，众家长纷纷表示：幼儿园
是孩子人生中的“起跑线”，说啥
也不能让孩子输在“起跑线”上。

近年来随着城市化进程的加
快，大批适龄儿童随父母来到济

南求学，学前教育需求呈大幅增
长趋势。据济南市教育局统计，目
前济南公办幼儿园数量只占幼儿
园总数的20%，远远不能满足群众
需要。

公办幼儿园处于超负荷状
态，条件较好的私立幼儿园的高
额学费又让工薪阶层难以承受，

济南每年有50%的适龄儿童进入
遍布大街小巷的民办幼儿园。一

时间“两间屋，一张床(蹦蹦床)，幼
儿园，开了张。老爹管买菜，老娘
下厨房，闺女变身教书匠，全家上
阵办学堂”。但是国家对幼儿园办
学是有明确要求的，《山东省幼儿
园基本办学规范》中对教师资格、

园舍面积、师生比例等指标都有
明确规定，能够完全达标的民办
幼儿园寥寥无几。基于这种现状，

如何让孩子进入公办幼儿园便成
为一种残酷的竞争，每年的公办

幼儿园招生都会上演家长彻夜排
队的热闹场面。学前优质教育资
源的稀缺已经是地球人都知道的
秘密，难道上个幼儿园都这么难
吗？

学前教育作为义务教育的基
础，是每个适龄儿童都应得到的
公共服务。有识之士已经意识到
优质学前教育资源的严重稀缺，

多位全国人大代表提议将学前教
育纳入义务教育体系，加强财政
支持，使之成为一种由政府主导
的公共服务和公共产品。在坚持
政府主导的基础上，鼓励和引导
社会上其他的人力、物力、财力进
入到学前教育中来。

为了祖国的未来，为了孩子
的明天，全社会都应该给予学前
教育更多的关注与投入。让我们
一起努力，让学前教育不再孤单，

让我们的孩子赢在起跑线上！

公办幼儿园何以成稀缺资源
□高风丽

格犀言利语

更多精彩评论详见齐鲁晚报报网互动论坛http://bbs.qlwb.com.cn

□梁开文

自11月8日开始试供暖，济南个别

小区的暖气片依然冰凉。据济南供暖系

统负责人介绍，试供暖期间，有部分居

民感觉不到暖流，主要是因为供热管网

较长，需要一定的运行时间。可是试供

暖已有多天时间，无论供热管网再长，

足够将暖流传送到济南市各小区。所

以，现在仍出现一些小区不能供热的现

象，应该是其他问题造成的。

现在距11月15日正式供暖的时

间越来越近，假若到时还出现供暖不

正常的现象，市民的合法利益就会受

到损害，最终可能导致市民与供热部

门出现矛盾，进而影响社会稳定。又

据气象部门报道，从本月11日开始，

济南未来5天将出现大幅度降温天气，

希望不要再试供暖了，在降温时真正供

暖吧！

□许传宝

10日上午，济南市中交警大队民警

在执勤时查处一辆黑色宝马，不仅使用

的是克隆牌照，就连年检合格标志、通

行证都属伪造。这正是———

远处开来一宝马，黝黑铮亮气派大。

警察拦车一检查，车牌证件都是假。

车主真是好算计，会挣面子省钱花。

倘若以后肇了事，取证惩处麻烦大。

开上豪车莫得意，违章违纪照样查。

□林荣耀

据报道，10日凌晨3点

左右，省城文化东路一处燃

气加压站因燃气泄漏导致爆

炸和火灾，附近多家店铺遭

受损失，所幸没有人员死亡。

本次文化东路事故初

步认定是燃气设施泄漏所

致，具体原因还在进一步调

查中，但爆炸已经发生，再

次敲响警钟。

大事故往往源于小失

误，燃气设施不出事故则已，

只要出事故一般就是大的，

所以要防微杜渐。要想不出

事故，就要警钟长鸣，变“要

我安全”为“我要安全”，实现

从被动到主动的转变，相关

部门从上到下，每一名职工

都要常念“安全经”，而不能

仅靠安全部门的少数人。经

验表明，绝大多数安全事故

都是疏忽所致，可以说就是

“一闪念”的事，所以必须增

强自觉性，严格遵守规章制

度和操作规程，把日常检修

制度切实落实到位。

如果说事故原因并非

什么不可抗力，那么当事的

部门和人员该做何感想？只

有真正做到时刻绷紧安全

之弦，才能杜绝相关事故再

次发生。

按济南市政府要求，市

政公用部门将对全市燃气

设施进行隐患排查。但愿各

相关单位此次能真正重视

起来，有患必查，有错必改。

□钟倩

经过交警部门审查合格后，

省城首批9辆“挂牌校车”正式上
岗。今后所有的校车都要悬挂标
牌，可以借用公交专用车道行驶，

并与公交车享有同等优先权利。

据记者了解，目前审查合格
的校车都是从事兼职校车工作的
社会车辆，由此不难看出，校车的
经费也是个“老大难”。笔者了解
到，周围邻居家上学或上幼儿园
的孩子，大多是私立学校的才有
校车接送，当然费用都是家长“埋
单”。家长们表示，既然学校都上

得起了，相比之下车费还能不出
吗？校车本身也能带来不少便利，

只要孩子们安全地上下学，家长
多拿点钱也就无所谓了。

据报载，大多校车事故都出
自一些薄弱学校、偏僻的农村或
城乡接合部的地方，因此“黑牌”

校车应运而生。农村的办学条
件比不上城市，但是，同在一片
蓝天下，所有的孩子都应该享
受到同等的权利和义务，难道
让“第一起跑线”输在这里？越
是困难的学校越需要社会的关
注。另外，那些在省城读书的外
来务工的子女和低保家庭、单

亲家庭的子女等，他们即便有校
车，费用能承担得起吗？不要“为
难”学校，也不要给孩子家长增加
负担，维护公共安全，让“校车”逐
渐成为“免费的午餐”，需要社会
各方面形成合力。

随着社会发展，校车必将会
成为社会的公共福利之一。笔者
认为，国家出台了“新政”，破解了
校车不安全的“门槛”，那么，政府
和城市有关部门也要拿出一定的

资金和实力，出台相应的经济保
障措施，逐渐在实践中让校车的

安全运营形成链条，为孩子们创

造一个良好的成长环境。

套牌车辆危害大

天气降温

请莫再“试供暖”

格一家之言

“挂牌校车”当推广

期待排除所有

燃气站隐患


